
 

 

 

 

 

18日から２学期が始まりました。この夏は十勝らしからぬ湿度の高さと高温のため度々

熱中症警戒アラートが発出されるなど猛暑の夏となりました。じわりと広がりつつあるコ

ロナを用心しながら熱中症対策にも十分配慮する、そんな日々の中での２学期スタートと

なりました。なかなか平穏な日々は訪れてくれませんが、長い２学期を学校・保護者・地

域の力を合わせて乗り切っていきたいものです。 

今月は幕別町小中一貫教育・ＣＳ推進連絡会議の様子を中心にお知らせします。 

 第１回小中一貫教育・CS推進連絡会議開催  ７/18 
７月 18 日(火)、第１回幕別町小中一貫教育・CS 推進

連絡会議が札内コミュニティプラザ会場とちゅうるい

学園会場（忠類中学校）をオンラインで結んで開催され

ました。初めに、菅野勇次教育長から、各学園の優れた

実践を学び合い、小中一貫教育と CS をさらに進めてい

こうと挨拶がありました。続いて役員選出が行われ、会

長に橋本靖宏まくべつ学園長、副会長に横山一仁札内東

学園長が互選で選ばれました。その後、橋本会長の進行

により、各学園からの発表に進みました。各学園の発表

内容は次のとおりです。 

その後、グループ協議に移り、感想交流をするとともにもう少し聞きたい内容について話し

合いました。グループ協議の後、質疑応答に入りました。 

 札内東学園へは、①野遊び・教育プログラムでの農家の協力について（北王農林との連携。

収穫体験前にも事前学習。収穫しても実際に売られないものもあることを学んでから体験学

習）②地学協働本部やクリーン作戦について（地学協働本部では、現在２つの小学校で図書

ボランティアとスケートボランティアが活動。クリーン作戦は協働本部と連携し老人会や町

内会に呼びかけて実施の予定だったが当日暑さのため中止。

中止連絡が地域に行き渡らず来てしまう方々もいて課題とな

った。）③ふるさと学習の評価について（ルーブリックの評価

をしている。） 

 まくべつ学園へは、小中合同校内研修での苦労について（部

会のマッチングに苦労している。時間のかかる取組なので、

ゆっくりやることを心がけている。） 
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小中一貫教育とＣＳのさらなる充実へ 

① 糠内学園    乗入授業の様子他 

② ちゅうるい学園 シーニックカフェ、カボチャプロジェクト、小中一貫カリキュラムなど 

③ まくべつ学園  合同校内研修 「総合」年間計画の見直し 地域連携部の取組など 

④ さつない学園  これまでの取組の紹介 リモートでの部会  

      地域にサポートしてほしいことの洗い出しなど 

⑤ 札内東学園   小中一貫カリキュラムの中の特長的な取組 野遊び・教育プログラム 

       乗入授業 中学校登校 クリーン作戦 運営協議会の様子など 

（発表資料は、幕別町のホームページの、小中一貫教育のページにアップされています） 



 ちゅうるい学園へは、①小中合同体力テストのメリットについて（中学生は、負けないぞと

の気持ちで記録が伸びている。）②リーフレット作りの動機付けの工夫について（中１から

忠類のことを学び、他の地域との違いを調べ、中２から地域の活性化案をまとめる、という

ように段階的に取組を進めている。） 

 糠内学園とさつない学園へは、小小連携の様子について 

（糠内学園⇒明倫小と糠内小で集合学習。ミートでも交流している。さつない学園⇒札内南

小、古舞小、途別小で合同学習を行っている。Googleのクラスルームを活用して連絡を取り

合っている。） 

参加者みんなが同様に聞きたいと思うことがたくさん質問され、丁寧に答えられていました

ので、大変有意義な時間となりました。 

最後に、横山一仁副会長が力強く閉会挨拶を行い、一旦連

絡会議に区切りをつけ、その後は各学園で振り返りの話し合

いを行い、全日程を終了しました。 

会議内容はとても有意義なものになりましたが、開会が 10

分ほど遅れてしまう運営の不手際もあり反省事項の多い会

議となりました。アンケートで指摘していただいた事項を次

回にはしっかりと改善することを事務局内で確認していま

す。会議進行に協力いただいた参加者の皆様に改めて感謝い

たします。 

美幌町教育委員会視察団来訪  ８/23 
８月 23 日(水）、美幌町教育委員会視察団（矢萩浩教育

長をはじめとする教育委員５名と教育部長、指導主事の計

７名）が小中一貫教育の先進校視察として、幕別町教育委

員会と札内東学園札内東中学校を訪問しました。 

午前中、教育委員会会議室で幕別町全体の小中一貫教育

の概要や導入の経緯についての説明・協議、午後からは札

内東中学校で授業参観と説明、質疑応答を行いました。 

美幌町は、人口と児童生徒数の急激な減少の中、現在の

２中３小の学校体制を将来どのように維持・改革し子ども達の教育環境を整えていくか、検討

をしているところであり、小中一貫教育による改革の方策を模索しているそうです。小中の校

区が入り乱れている状況もあり一筋縄ではいかないが先進事例から多くを学びたいと、熱心に

説明を聞きたくさんの質問をしていました。 

協議では、導入時や分離型一貫校特有の苦労話、学園評価として統一して行う学校評価など

に注目が集まっていましたが、幕別町の小中一貫教育が先生方の創意工夫に支えられて進んで

きたことを、改めて強く感

じるひと時となりました。 

今回の視察から何かを

学び取っていただき、小中

一貫教育が花開くことを

心より祈念しています。 

小中一貫教育・ＣＳ関係 ９月の動き 

１日(金) 糠内学園定例経営会議 

４日(月) 札内東学園ノーテレビノーゲームウイーク（～５日） 

６日(水) まくべつ学園小中合同あいさつ運動 

さつない学園小中児童生徒様子交流 

７日(木) さつない学園かかわり部授業参観交流（札南小～８日） 

12日(火) 糠内学園一日防災学校（糠小中） 

13日(水) さつない学園小中児童生徒様子交流 

14日(木) 糠内学園南幕集合学習（小小連携） 

20日(水) さつない学園小中児童生徒様子交流 

まくべつ学園小中合同あいさつ運動 

27日(水) さつない学園小中児童生徒様子交流 

28日(木) さつない学園かかわり部授業参観交流（札南小・古舞小） 

下旬（日程未定） 札内東学園地学協働本部総会 

     さつない学園こころ部文化祭合唱コンクール見学・合同合唱 


